

DOMINGO 25

9º Después de Pente-costés Santiago, apostol, Patrón de España, San-tos Cristóbar y Valenti.

MAREAS

Pleamar en Puntarena a las 039-13,03 Sale el sol a lás 5.23, se pone a las 18.01

SAN JOSE, C. R., DOMINGO 25 DE JULIO DE 1926

DIARIO DE LA MAÑANA

NÚMERO 22

La economía es la base del programa de Poincaré presentado su renuncia el Gobernador de las Filipinas

cables

Huevos al sol Al "Plus Ultra" misterioso Exhibicionismo peligroso == 0

En las azoteas de Massa-chussets estaban friendo huevos anteayer al calor de los rayos solares. Cuatro minutos reque-ría la antes culinaria opera-

ción.
Lindo tropicalismo nórdicoQuiere rendir también el record
del humorismo con los huevos.
Pero olvida que nosotros tenemos aquel informe del andaluz
que visitó la Habana y decía
después a sus familiares:
Hace tanto calor allá, que
las gallinas ponen los huevos
fritos.

fritos.

Aunque de conocerlo, quizás algún industrial o inventor neoyorkino o chicagoense hubiese ingeniado una fórmula para que las gallinas de su país pusiesen los huevos al plato, o pasados por agua.

Porque el asunto consiste en cantar victorioso en la com-

resultar victorioso en la com-

Durán, el compañero de Franco en la hazaña del «Plus Ultra» ha sido herido en el vuelo y ha caído con su velí-volo para no levantarse más. Es el héroe del «Plus Ultra» glorioso que trasborda al plus ul-tra misterioso.

Solemne ha sido el homenaje

que el pueblo español tributó al cadáver del aviador Durán-Nosotros rendimos también nuestro tributo declarando que nuestro tributo declarando que su muerte no 165 entristece: la envidiamos. Así han de mo-rir los hombres. Concluyendo una hazaña y cuando se pre-paran para realizar otra. Nos legan una herencia La de cumplir por ellos, culminando su ideal.

El exhibicionismo es dañino cuando no tiene un fin comercial Y el abuso que los mercaderes yanquis han hecho de la exhibición ha concluído por enfermar a todo su pueblo. A dondequiera que llega, el americano del norte desea que se le vea. Y con la tozudez que usa el baturro para no ser otra cosa que aragonés puro, el yanqui se empeña en impootra cosa que aragones puro, el yanqui se empeña en impo-ner sus usos, costumbres y excentricidades, prescindiendo de aquel viejo adagio sabilondo, que manda al viajero hacer que viere al pueblo donde

cierto que la inmigración modifica las modalidades de los países que la reciben; pero la modificación se establece a base de mutuas concesiones. Y el yanqui es exemigo de

conceder,

Y por no conceder mantiene
la actual crítica situación económica de Europa. Y la agrava con la exhibición de sus
turistas adinerados, que después de mostrarse en todos los
sitios públicos de París y de

Pasa a la página 8

Ante los últimos Persecuciones contra una Liga Religiosa en México Renuncia el Gobernador de las Islas | Un harco de la Unlted sale a auxi-Filipinas | Un harco de la Unlted sale a auxi-liar a otro encallado | Siete mujeres y tres niños muertos al Liegó a Inglaterra John Pierpon Morgan

(Copyright by United Press)

Manila, Filipinas, 24.—Se ha sabido de fuente autorizada que el Gobernador, General Leo-nard Wood, ha presentado su renuncia formal al Presidente Coolidge, para que sea acep-tada cuando éste lo tenga a

No se sabe todavía contra quien lu chará Dempsey

(Copyright by United Press)

Choyright by United Press)

Chicago, 24—B.C. Clements, Presidente del Coliseum Club, auncia que Jack Dempsey luchará contra Harry Wills en esta ciudad en Setiembre. Clements manifestó que Dempsey ha firmado ya el contrato res pectivo Recientemente Tex Rickard anunció que Dempsey lucharía aquí el mismo mes contra Gene Tunney—En Colorado Springs Dempsey negó que hubiera, concertado dicho encuentro. Al final de todo, la única certeza que se todo, la única certeza que se tiene es la de que no se sabe todavía contra quién luchará Dempsey

Una nueva predicción del Profesor Bendandi

Faenza, Italia, z4.—F1 Pro-fesor Bendandi, en una decla ración hecha a la United Press, predice que habrá serios dis turbios seísmicos, comenzando hoy, que afectarán varias re giones del Mediterráneo y del

(Copyright by United Pr

Nueva York, 24—El vapor Maravi, de la United Fruit Co. ha salido en auxilio del Port Kembla, de la línea de Co. ha salido en auxilio del Port Kembla, de la línea de Londres a Australia. Dicho barco ha encaliado a la altura de Wattling Island, donde es' tá siendo despedazado por las olas. El Port Kembla tiene treinta tripulantes a abordo-

No ha podido selucionarse la hueiga del Subway en Nueva York.

(Copyright by United Press)

Nueva York, 24.— Cuando ya casi estaba' asegurada la paz en el subway de Nueva York el viernes se reanudó la huelga. Después de haber prometido presentarse en cuerpo a reclamar sus antiguos puestos, los 350 empleados que todavía mantenían la hostilidad contra la Rapid Transint resolvieron, de mejor acuerdo, continuar la de mejor acuerdo, continuar la de mejor acuerdo, continuar la huelga como demostración de simpatía por la negativa de la compañía a volver a colocar a los conductores y guardas que se declararon en huelga como solidaridad.

¿Hay amagos de conflictos en México?

(Copyright by United Press)

México, 24.—El Ministerio de la Guerra ha ordenado a todas las tropas del país que se reconcentren en sus cuar teles y estén listas para cualquier llamamiento No se sabe, sinembargo, que dificultades se preven que hagan necesaria esa orden general.

Nueva York, 24.—Siete mu-jeres y tres niños murieron al volcarse un camión en que iba voicarse un camon en que los una excursión de madres, en una curva cerca de Sparkhill, Nueva York. El camión venía de Bear Mountain para Broo-lelyn cuando ocurrió el acci-

Poincaré pedirá que se le otorguen ciertos plenos poderes.

(Coppright by United Press)

París, 24.—El Premier Poin caré ha delineado los proyectos financieros que su Gobierno piensa poner en práctica. En una reunión extraoficial celebrada en casa del Premier, se sentaron las bases de ese programa. Ademas de una rigorograma. Ademas de una rigoro-sa economia, que es el punto principal del programa del nue-vo Gabinete. y de la posibili-dad de suprimir todas las sub-secretarías de estado, Poincaré quiere que se le otorguen cier-tos plenos poderes. No se cree que su programa de economías influencie en forma alcuna la insistencia de Poincaré por mantener su política de defensa nacional, influencie en forma alguna la insistencia de Poincaré por

El cambio en Nueva York

(Copyright by United Press)

Nueva York, 24.—Cotizaciones de monedas extranjeras.— Libras esterlinas 485 7/8.— Francos franceses 237 1/2 --Liras 328.—Francos suizos 1935.—Pesetas 1557.—Marcos 2380.

Southampton, 24.—John Pierpont Morgan, financista inter nacional, llegó hoy a Ioglaterra a bordo del Majestic. Mr. Morgan se ha negado a comentar la situación financiera de Eu-

Helen Wills hará la semana próxima su reaparición en los Estados Unidos

(Copyright by United 77245)

Nueva York, 24.—Helen Wills, la campeona nacional de Tennis, anunció que el róximo jueves haría su rea-parición en los Estados Unidos participando en el torneo de Easthampton, Long Island. Miss. Wills regresó hace poco de Francia, donde tuvo que cancelar sus compromisos pa-ra someterse a una operación de apendicitis

Un matrimonie oficiado por el capitán de un barco

(Copyright by United Press)

sar de la reciente disposición del Shipping Board para que los capitanes de barcos americanos no efections mediano. Hoboken, N. J. 24.-A ricanos no efectuen matrimonios a bordo, el Capitán Van Veek, del vapor Presidente Harding, informó a su llegada aquí ayer, que el 8 de julio había unido en alta mar a una pareja que insistió en casarse bajo la bandera americana. Se cree que Poincaré es el único capaz de obtener el apoyo de la Cámara Francesa

(Copyright by United Press)

París, 24 —El Gabinete de Poincaré ha estado todo el dia redactando un programa financiero que pueda ser presentado a la Cámara la sema na próxima con probabilidades de éxito Hasta que dicho programa financiero no haya sido definitivamente delíneado, nadie puede asegurar cómo será de fuerte el nuevo Gabinete, pero la opinión general es que, bajo la hábil jefatura de Poincaré, se habrá de redactar un programa que encuentre suficiente apoyo en la Cámara.

Un record mundial establecido por un Submarino americare

(Copyright by United Press)

Provincetown, N. J. 24.—
El submarino S.3, recientemente construido, ha establecido un nuevo record mundial
de profundidad, sumergiéndose
a la altura de Long Point
hasta a 220 pies bajo el nivel
del mar. El record auterior
lo conservaba el submarino
V.2, que alcanzó hasta 214
pies, El S.3 estuvo semergido
a esa profundidad cerca de
media hora.

Persecuciones en México contra la Liga de Defensa Religiosa.

(Copyright by United

México, 24.—Después de ber [sido su cuartel genera, cerrado y sellado por la Policia, La Liga Nacional de De' fensa Religiosa celebró secreta' fensa Religiosa celebró secreta'
mente una retnión en un
local que no ha podido loca'
lizarse Las siguientes reunio'
nes de la Liga se efectuariu
sin que puedan concurrir a
ellas tres de sus más impor'
tantes elementos, los cuales
han sido arrestados.

Resultado de los juegos de Base

Nueva York, 24—Resulta-dos de los juegos de Base-Ball durante el día de ayer—Liga Nacional.—Chicago 5, Filadel-fia 3.—Boston 6. Cincinatti 2.—San Luis 6, Nueva York Nacional.—Chicago 5, Filadel-fia 3.— Boston 6, Cincinatti 2.— San Luis 6, Nueva York 1.—Brooklyn y Pittsburg, sus-pendido por lluvia. Liga A-mericana—Nueva York 11, Chicago 4—Cleveland 8, Fi-ladelfia 5.—Detroit 9, Washing-ton 6, San Luis 6, Boston 4-

Ha disminuido un poco el rigor de la ola de calor en los Estados

Nueva York, 24.—Han caído copiosas lluvias, disminuyendo copiosas lluvias, disminuyendo un tanto el rigor de la ola de calor que ha azotado casi todo el territorio de los Estados Unidos durante los últimos días. De todas partes se han recibido informes de haber bajado la temperatura, aun cuando en Nueva York no se ha experimentado un cambio nos estados por la compio nos estas estados estados en la experimentado un cambio nos estas estados estados estados estados estados estados estados estados estados en la experimentado un cambio nos estados es experimentado un cambio no-table. Durante el día de ayer se registraron dos nuevas vícti-

Ayer se firmó el contrato para la electrificación del Ferrocarril al Pacífico debe estar concluída en treinta

ayer el Contrato para la elec-trificación del Ferrocarril al Pacífico, obra que este gobier-no tiene especial empeño en

Pacífico, obra que este gobierno tiene especial empeño en
ver realizada por las enormes
ventajas que aportará a la
empresa y al país en general.
La negociación se hizo con
la A. E. G de Berlin poderosa compañía alemana, por
mediación de su apoderado el
Sr. Otto Rusche, quien también,
durante su permanencia en
Costa Rica, cerró la contratación para la financiación de
Electriona. Electriona.

Electriona.

Las condiciones en que contrató el Gobierno con la A E. G. son grandemente ventajosas para el país y para la empresa. El contratista se compromete a presentar dentro de seis meses, a más tardar, todos los presupuestos y planos correspondientes, presupuestos

Las ventajosas condiciones en que se la obra en sí. El contrato será sometido a la consideración del Congreso dentro de pocos dias, para se final ratificación. No podemos menos de expresar nuestra satisfacción podemos menos de expresar nuestra satisfacción problems existalizado va las ascentivados en la consistalizado va las ascentivados en la consistalizado en la servicio de la consistalizado en la con

que no deben

que no deben exceder de \$1.850.000.00 que será el cos to total de la obra.

Para cubrir ese valor el Gobierno emitirá bonos garantizados con la renta del mismo Ferrocarril al Pacífico, bonos que el contratista recibirá en pago libres de todos gastos para el Gobierno.

Los bonos los recibirá el contratista al 87-½ por ciento de emisión y percibirán un interés anual de 7,½ por ciento.

un interes anual de 7,79 por cicnto. El Gobierno amortizará anualmente el 2 ½ por ciento, comenzando a efectuar las amortizaciones tan pronto co-

esté terminada y recibida por la Empresa del Ferrocarril

El contratista se comprome te, además, a dar terminada la cbra en un término de trein-ta meses después de ratificado el contrato, y a instruir a los operarios que hayan de mane jar las plantas eléctricas y los trenes.

Por parte del Ejecutivo firman la contratación el Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda, por lo que se refiere a la emisión de bonos y demás condiciones de pago, y el Sr. Secretario de

haberse cristalizado ya las aspiraciones del Poder Ejecutivo en una obra que es de bene-ficio indudable para el país, por la enorme economía que la electrificación traerá a la em-presa en el gasto de combus-tible y que multiplicará su rendimiento.

Las condiciones de ofrecidas por el Contratista recibido informes de pago ofrecidas por el Contratista son las más ventajosas obtenibles, desde luego que le costo de la obra podrá cubrirse con las mismas utilidades del Ferrorarril, sin que la nación tenga que distraer nada de sus fondos para atender a su pago.

SECCION DEPORTIVA

sante encuentro Libertad-Herediano se jugará una prelimi-nar entre dos divisiones del Independecia (de Tibás).

La Libertad jugará completa

Ayer ingresaron procedentes de Limón los jugadores Ber-múdez y Goban ambos como es bien sabido pertenecientes al primer equipo de la Liber-tad que alineará su once asi: Ma-nuel Rodríguez, Arturo Ayme-rich, Abel Gutiérrez, Miguel Montero, Ricardo Bermúdez, Miguel Jiménez, Nacho Mora, Juan Goban, Rafael A. Madri-gal, Pedro Quirce y Juan Fongal, Pedro Quirce y Juan Fon-

El Herediano también se alineará completo.

En Puriscal

Anoche, a pie salieron para Puriscal los jugadores escasu-seños que van a jugar contra los muchachos de ese lugar hoy con motivo de las fiestas religiosas que se están efec-tuando ahí.

De fuente que merece todo nuestro crédito hemos sido in nuestro credito nemos sido in formados que los Chaparros (que en sesión de esta noche cambiarán de nombre) organizarán para el domingo próximo una fiesta deportiva consistente en cuatro partidas de basquetbol siendo lo más probabla que uno de los juscios. basquetori stendo lo mas pro-bable que uno de los juegos sea contra la primera de la Sociedad Gimnástica española. Lo que no se sabe de fijo es si será en el Mauro Fer-nández o en la Escuela de Aran

Para entrar a ver estos jue-gos se cobrará la suma de C 0.25, cantidad que se dedi cará a contribuir para los de-deportistas que irán a México-En su oportunidad informa-remos al respecto dando todos

los datos completos.

Se cerró la inscripción

Ayer quedó cerrada la ins-cripción de jueces a la escuela de que abrirá la Liga Nacional de futbol. Han quedado inscritas más de 50 personas a esta escuela.

UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CA-LAMARES, que hacen el servicio entre New Yorka y Limón, llegarán a este último pueserro los días Jueves en l'ar mana, y zarparé an los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días Domingo a medio día,

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TU-RRIALBA, llegarán a Limón, via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarda.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este útimo puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.

Administrador.

CLEVELAND SIX

Sedanes



Todos los dueños de automóviles están comprando

LLANTAS MILLER



AGENCIA 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Borrasca en la última sesión municipal de Limón

En la sesión celebrada ante-moche por la Municipalidad de Limón, hubo algunas acaloradas scusiones con motivo de las

cuentas presentadas por el señor Gobernador. Gobernador.

Nuestro activo redactor co'
rresponsal en aquel puerto, que
asistió a dicha reunión, nos
trasmitio ayer el siguiente telegrama:

*Limón, 24, a *El Mundo».

—En sesión municipal de ano che y al discutirse cuentas presentadas por el Gobernador, el Regidor doctor Velasquez, se opuso al pago de una de ellas, y protestó contra el origen de la misma. Se trata de una bomba cuya adquisición no autorizó el Municipio, y cuya aplicación no pudo antorizarse. Una bom. no pudo antorizarse. Una bomba para extraer agua de la ca-ñería y subirla a las habita. ciones del Gobernador. Este alegó que en su casa de alto falta el agua a menudo y que no quiere que eso suceda ahora que a su casa va a venir el Presidente de la República. Se le replicó que a todos los ve cinos les falta a menudo agua y que no es propio que el Gobernador la sustraiga con mayor perjuicio para los demás. Y que resultaría hasta conve niente que el Presidente expe rimentara por un rato la nece' sidad que los limonenses hemos sidad que los ilmonenses nemos sufrido tanto y tendremos que sufrir quién sabe cuánto. Al final quedó acordado el pago y aplicar la bomba a la provisión especial de agua para la casa del Gobernador.-Redactor co rresponsal.

Crimen en Santa Cruz de Guanacaste

Fué asesinado un hombre que se creía ahogado

En una de nuestras anterio En una de nuestras anterio res ediciones informamos que el señor Juan Rafael Gutiérrez, vecino de Santa Cruz de Guanacaste, había desaparecido de aquella localidad el 16 del corriente y se creía que había perecido en el río Cañas.

Pero el detalle de un i el cadáver, ni rastro alguno del desaparecido. Intriese aparecido por más pesquisas que se hi-

por más pesquisas que se hi-cieron, puso sobre aviso a las autoridades y a los parientes del infortunado Gutiérrez.

dei infortunado Gutierrez.

La sospecha de que podría
haber sido asesinado les hizo
activar las investigaciones.

Ayer, el señor Inspector General de Hacienda recibió el
siguiente despacho telegráfico:
«Belén, 23 de junio —Señor

Inspector Gral de Hacienda.
Familiarest de Juan Rafael Gutiérrez, desaparecido en días pasados en el rio Cañas, ahora me informan que han logrado adquirir notichas casi seguras de que la víctima no fué ahogado sino asesinado por enemigos y sepultado en una huerta vecina al referido río, Ahora mismo salgo para aque llos lugares a hacer una minuciosa investigación; y al efecto me acompañarán el Alcalde y el Jefe Político de esta jurisdiccióñ. Avisaré resultado.
R. Arias, Subinspector de Haciendas

cienda»

En cuanto tengamos deta-lles del resultado de las inves tigaciones de estas autoridades informaremos ampliamente,

Informe del Inspector de Sanidad del Ferrocarril al Pacífico

El dulce que consumimos

El señor Inspector General de Higiene del Ferrocarril al Pacífico, ha dirigido oficio al senor Subsecretario de Higie-ne y Salud Pública, en los términos siguientes:

términos siguientes:

... En tren extra se traé
el dules todos los días martes
de la semana de la ciudad de
Alajuela; y es lamentable la
absoluta falta de aseo que he
observado en los encargados
de retirar este dulce en las
primeras horas de la mañana
del miércoles siguiente. Con
los piés unos y calzados otros
llenos de lodo e inmundicias,
trafican sobre el dulce. Además
sobre dicho dulce se sientan
otros, bien para entregar la
cuentas de lo que van entre
gando o, en su defecto, regando o, en su defecto, re-cibiendo....

Esta comunicación la tras-cribió el señor Jefe de Sani-dad al Inspector de Alimentos para que se constituya todos los miércoles en el lugar del

Sille D

descargo de dulce, a fin de que se haga en la debida forma-Fuera de San José, nos manífesto er senor jete de Sa-nidad, no puede la Jefatura a su cargo vigilar estos tra-baios.

bajos.
Con lo que no sacamos nana, agregamos nosotros, si aquí se vigila la descarga de dulce, viniendo de lejos en la forma que viene.

¡Si, quemado vivo!

Se quiere ya desviar la discusión al bajo terreno personal; pero que rujan; que se retuerzan en su impotencia de falsear la verdad. Nosotros vamos a nuestra finalidad; l'Probar que García Flameno Sf fué quemado vivo! Sentado esto como (dogma histórico, lo demás pasará como el hipo de un dispéptico.

Miguel A. Obregón

Rafael Cruz

Cirujano Dentista

Oficina 50 varas al Sur de la Botica Francesa

VERMOUTH

DEANGEL1

el preferido

MORAZAN DRY CLEANING

Situado en el antiguo local de La Opinión. 150 varas al Oeste de la Clínica Figueres

POR @1.50

le dejamos su traje como nuevo

Asepcia completa Responsabilidad absoluta Garantía en el trabajo

C. CALVO B.

Francisco de Dos Ríos, un hombre fué destrozado a machetazos

pueblo de de Dos Ríos so hecho de sangre

de un hombre.
El licor, exitando los ánimos de los protagonistas, fué la causa principal del drama. La noticia

Uno de nuestros redactores visitó a las nueve de la maña-na de ayer la Alcaldía Primera en solicitud de alguna in-formación para «El Mundo». Cuando llegó, pudo advertir

que en el despacho del señor Alcalde, Licenciado don Cri-santo Dobles Segreda, se le tomaba declaración a un camesino, sujeto con esposas, ne presentaba una herida untusa en la cabeza y que ablaba con nerviosidad. pesino,

Al Agente de Policía de Francisco trajo a este su-detenido desde aquel puejeto detenido desde aquel pue-blo y lo presentó a la Alcaldía como cómplice en la muerte de un individuo que apareció acribillado a machetazos en acribillado a machetazos er una de las callejuelas del po-

Quién era el declarante

Decia el campesino llamarse Juan Araya, ser agricultor y vecino de San Antonio de Desamparados y daba detalles sobre el por qué de la herida que presentaba.

Aseguraba no haber sido el autor del crimen acusado. Cier tamente la herida se la había producido un golpe con una piedra, que le diera Custodio Valverde Muñoz, ahora muerto, pero creía que el pos matador de Valverde fuese posible matador de Valverde fuese un compañero suyo, con quien había dejado a la victima des-

El cadáver presenta más de treinta heridas

señor Dobles Segreda, el joven don Pedro Loría R., Secreta-rio de la Alcaldía 3a. y el Re-dactor de «El Mundo» atenta.

Eran próximamente las di de la mañana cuando lle invitado por el diligente funcionario.

En el Camino para San Francisco

Cuando el auto avanzaba por la carretera que conduce a Desamparados, los viajeros encontraron un grupo de hombres que bajaba hacia San José, y q. resultaron ser los Agentes de Policía de Patarrá y el Zapote, conduciendo al compañero de Araya y a quien este señalaba como posible matador de Val-verde

verde
Según estos Agentes, el individuo había sido capturado
por ellos en las Mesas de
Quebrada Honda, jurisdicción
de Patarrá, a las siete y media
de la mañana de ayer.
El prófugo había pretendido
oponer resistencia amenazando
a los nerseguidores con un

a los perseguidores con machete que cargaba y éstos necesitaron intimidarlo con sus revólveres para poder ob-tener su rendición.

El aspecto del detenido

Tenía el preso las características de nuestro campesino. De median estatura, ligera-mente trigueño, lampiño, de 22 años de edad, apenas robusto y al parecerágil y bastan-

Vestía pantalón negro, sos-tenido con una faja, camisa blanca con cuello y bolsillos, y

Eran próximamente las diez de la mañana cuando llegó el auto a San Francisco de Dos Rios. Pasó por frances el auto a San Francisco de Dos Rios. Pasó por frente a la Iglesia y subiendo ciento cin-cuenta varas, cruzó a la iz-quierda, para detenerse al lado del carro de la Ambulancia que estaba parado casi fren-te al cadáver del asesinado esperando la llegada del Alcalde para proceder a levan-

La espantosa mutilación

El señor Alcalde se apresu-ó a reconocer a la víctima. ró a reconocer a la víctima. Espantoso era el aspecto que presentaba, cruzada la cabeza, el rostro y todoel cuerpo po-innumerables heridas profunr dísimas, hechas con machete. Muchas de ellas fueron mor

tales de necesidad. Una tardo la frente, abría la caja craneana y obligó al derrame de los cesos; otra, haciendo cruz en ésta, rompía el cuero cabelludo, el frontal, el arco superciliar y haciendo saltar un ojo, venía a cruzarse con una tercera que rasgaba los cartilagos de la nariz, hendía los maxilares inferior y supe-rior y terminaba en el cuello a pocos milímetros de la aorta.

a pocos milimetros de la aorta.

Dos más abrian profundas
brechas en el pecho y otra
sparecía más abajo aún, al fi
nal de la región toráxica.

Un coagulo sangriento se
había formado al lado de la
victima el per al conse

víctima, al par que las destrozadas teñidas de empezaban a mostrar iidas de rojo, mostiar yá el

ambos lados, cubierta de zacate y hierbas en sus orillas y con dos o tres casas situadas a distintas distancias.

Un grupo de vecinos, se congregaba allí y comentaba el hecho, dando versiones más o menos aproximadas.

Entre ellos se encontraba el padre del asesinado viejo campesino llamado Joaquín Valverde Ureña, quien procuraba contener su emoción

tener su emoción El Alcalde señor Dobles El Alcalde señor Dobles Se reda terminadala inspección, decretó el levantamiento del cadáver y citó a varias personas para que concurriesen a su Al-caldía en el día de hoy a pres-tar declaraciones.

El relato de un testigo

D seoso nuestro redactor de D seoso fitestro redactor de obtener algunos informes, consiguió saber que en una pulpería, situada en la intercesión de la calle rincipal de San Francisco y la callecilla del calle calle a callecilla del callecilla hecho, se encontraba el dueño de ella Sr. Eugenio Carvajal, quien había sido testigo de los sucesos de la noche.

Allí se dirigió consiguiendo del referido señor los siguien-tes informes:

Araya Valverde y Mesén estuvieron bebiendo

Durante el anochecer del viernes, llegaron a la pulpería, al parecer en buena amistad, al parecer en buena amistad, los tres sujetos protagonistas del dráma Se habían tomado ya algunos tragos y allí estu-vieron conversando y bebiendo un rato.

Salieron y un pocó más tar-

verde lo insultaba. parecer hicieron las paces y Carvajal se retiró, cerrando su

Pocos momentos después, oyó tocar a su puerta, mientras Valverde le decía que le diese un poco de guaro para lavarse la frente, que Mesén le había herido. Creyó que era treta del individuo para hacerle abrir y se negó a ello, alegando que ya a esa hora era prohibido vender licor. Pocos momentos después, cor.

La tragedia

Oyó alejarse los pasos después voces, que le parecie ron las de Mesén y Valverde

ron las de Mesen y Valverde que decian:
—Soltá esa piedra.
— Soltá vós el cuchillo.
Y en seguida un ruido co-mo de refriega y los pasos que se alejaban más aún.

Pasó Carvajal a una habita-ción de su casa que tiene ven-tana para la callecilla donde se había entablado la disputa y cuando ya se asomaba, vió pasar a todo correr a Rafael Mesén, con un machete en la

Después, en la mañanita, lo amaron algunos vecinos para decirle que habían encontrado decirle que habían encontrado el cadáver de Valverde a 25 varas de su casa y él contestó que ya había supuesto la rea-lización de un crimen.

El Interrogatorio en la Penitenciaria

~ Terminadas las diligencias v habiendo regresado el señor l Alcalde y sus compañeros a

que ya había prestado Araya se le ocurrió al Sr. Dobles Segreda un ingenioso ardid para esclarecer la verdad.

Hizo que le trajeran a Juan Araya y le dijo que Mescin le acusaba como autor del asesi nato. Que allí estaba Mescin dispuesto a confirmar su dicho, Araya se irritó y protestó de la acusación; pero se negaba aún por su parte a declarar como habán sucedido las cosas. Visto ésto, el señor Alcalde mandó que pasassen por frente a la puerta al in: Alcalde mandó que passasen por frente a la puerta al in' diciado Rafael Mesén, para probarle que era cierta su pre-sencia allí

sencia allí

Convencido Araya, explicó
entonces que Valverde le había herido a él con una piedra en la frente, pero que él
no quiso tomar venganza del
hecho; mas, irritado su compañero Mesén, protestó y eutonces Valverde le atacó.

Mesén, para defenderse, le
hirió con su puñal, Valverde
hirió con su puñal, Valverde

Mesén, para defenderse, le hirió con su puñal, Valverde se apartó hacia la pulpería de Carvajal; pero regresó en seguida machete en mano agrediendo a Mesén. Este, menos ebrio, le quitó el machete y le causó las heridas de la frente y la cabeza, con las que cayó al suelo su contrario.

Araya pretendió llevarse a Mesén, y le dijo:

—Oue hárbaro los la me

-Que bárbaro, los ha ma-tado!

A lo que Mesén contestó: -Pues bueno, esto es para que no sufra.-V se eusañó a machetazos con el moribundo.

El careo

Oídas estas declaraciones, el Alcalde le anunció a Araya el careo con Mesén y ya estando este presente, antes de hacerle hablar, mandó a Juan Araya

LO ACONGOJA A UD. EL PALUDISMO?

RADIOQUININA

Lo cura a usted en muy poco tiempo

El paludismo ataca los principales órganos y de alli su terrible poder destructivo. Pero la RADIOQUININA está hecha a base de ciertas sustancias que restablecen las fuerzas del organismo y devuelven la salud totalmente.

Hermann & Zeledón BOTICA FRANCESA San José, Costa Rica

s de su discusión.

señor Alcalde decreta su incomunicación

En vista de estas declara-ciones, el señor Alcalde decre-tó que Araya fuese conducido a la Penitenciaría e incomunihasta nuevo aviso, mandando a preparar un auto-móvil, se alistó para salir con destino al lugar del suceso.

Alcalde palabra Acompañaron al

las mangas arrolladas hasta el codo

No presentaba ninguna heri-da, ni daba señales de cansancio. Los pies descalzos y el ruedo de los pantalones mos-traban salpicaduras de lodo-Los Agentes coincidiendo

con Araya, dijeron que se lla-

maba Rafael Mesén.

Durante el breve interrogatorio del Alcalde a los policiales, el detedido no dijo una torio del

color vinoso de la sangre uando se seca.

Con el ojo sano abierto al

cielo, y un horrible crispamien-to de la parte no destrozada de los labios, los brazos tendidos por sobre la cabeza, las manos enguantadas en barro sanguinolento, extendida una pierna y encogida la otra, era realmente trágico su aspecto. Tomada nota de las heridas

que ofrecía por el frente, hizo el Alcalde darle vuelta, y otro horrible espectáculo se ofreció al ver el destrozo que el machete, manejado con homicida furia hiciera en las espaldas y todo el torso de su víctima.

El paisaje

Estaba tendido el cadáver a la vera de una callecilla umbría, plantada de árboles a de regresaron, brindando otra copa. Valverde volvia algo ex-citado y estuvo molestando de

citado y escuvo moiestando de palabras a sus compañeros. Siendo la hora del cierre, se marcharon los tres, tomando la callecilla nombrada, que conduce al Zapote, y a poco, en los momentos en que estaba cerrando su puerta, que dá a la c lle principal, oyó Carvajal que alguien ordenaba a otro:

-Vamos. Soltá ese cuchi 110

Temiendo que pudiese ocu-rrir algo grave, dió la vuelta y se acereó al grupo, encon-trando que Valverde y Mesén sostenían en alto el brazo de Ara a, cuya mano estaba armada de un puñal-

Carvajal le pidió a Araya que se lo entregara y éste ac cedió, quejándose de que Val-

esta ciudad, pasaron inmedia-

esta ciudad, pasaron inmeda-tamente a la Penitenciaría, donde el Alcalde procedió al interrogatorio de los presos. Mesén comenzó negando. Dijo que efectivamente había estado bebiendo con Valverde y Araya, que estos tuvieron una disputa, de la cual resultó Araya con una pedrada en la frente y que a poco. Valverde que a poco. Valverde frente y que a poco, Valverde, a causa de su embriaguez, se acostó a la orilla de la calle-juela, donde ellos lo dejaron. juela, donde ellos lo dejaron. El se separó de Araya frente de su casa y como en la mafiana le dijeron que lo busca-ban, acusándolo de haber ma-tado a Valverde, se dió a la fuga ante el temer de que lo hi-cieran preso siendo inocente.

Un ardid del señor Al-

Ante esta declaración y la

Telegramas rezagados

Leonardo Montalbán, Teresa González, de Limón. Raimun-da Gómez, de Parismina. M. A. da Gómez, de Parismina, M. A. Hernández, de Turrialba, Rafael Vindas, de Juan Viñas.
Juan Casas, de Sardinal. Juar'a
Durán v. de Bonilla, de Puntarenas, Hermelinda Obando,
de Humo. María Lorey Reyes,
de Amapala. Víctor M. Méndez, Micaela Valverde, de San
Salvadoz, Les M. Montero, de Salvador, José M. Montero, de Guatemala.—Nota: Las señas no se cobran.-San José, 23 de julio de 1926.

que reputese sus acusaciones.

Después de oirlo, Rafael Mesén no negó más y ratificó
completamente lo dicho por su
compañero, con lo que la complicidad de éste se reduce a

un mínimo

un mínimo

Al explicar el por qué de su furor homicida, al acribillar de machetazos a un moribundo ya caído e inerme, dijo que al darse cuenta de que le había herido gravemente, pensó que lo mejor era rematarle para que no sufriese."

— Me, puse como ciero —

ra que no sufriese.

—Me puse como ciego —
agregó —y es que uno se en o
quece y con el guaro no sabe
lo que hace.

lo que hace.
El Álcalde Primero sigue ins-

Empleado negligente

La Inspección General de Hacienda Municipal, ba pasado una comunicación al Secreta rio de la Municipalidad de Oreamuno, para que ponga en conocimiento de aquella corporación, que el Contador Municipal no cumple con su de-

Dice la Inspección de Municipalidades que no obstante las contínuas promesas de di-cho funcionario, no ha sido posible obtener aun la satis-facción de los saldos en caja del año anterior, según liqui-dación del presupuesto.



Ahora a **©** 1.00

Habiéndome separado desde el 13 del corriente de la Sacra Familia Gold Mining Co., he establecido una oficina independiente en la que atenderé trabajos de Auditor Público. Revisión de Contabilidades, Estenografia y traducciones del español al inglés, e inglés-es-

Puede encontrárseme provisionalmente, en las oficinas de la Caribean Pacific Co.-Taylor & Co., frente al Gran Hotel Francés.

TELÉFONO 1156

CHAS White

APARTADO 679

Lo que nos dijeron los Regidores Güell, Laureles u Orez Muy cómodo resulta el pro- Realmente, a Quarcas III de la Realmente, a Company del señor Velie de Realmente, a Company de la Re Ovares, Hernández v Madriz

La Municipalidad no volverá a reunirse mientras no se reforme la Ley de Comisiones Técnicas

Después de nuestra noticia de ayer, informando que el viernes en la noche no se había reunido la Municipalidad y se sospechaba que los Mu-nícipes se habían declarado en huelga por sus desavenencias con el Poder Fjecutivo, nos ocupamos de conseguir decla-raciones de varios Regidores para establecer la verdad.

Con el Presidente Municipal

Encontramos a don Santiao Güell dirigiendo los traba-jos de reparación de una ace-quia que pasa detrás de los Mercaditos de Plaza Víquez, demostración de su actividad que no se satisface con saber que se va a ejecutar una obra municipal, sino que le presta su cooperación personal.

ciones sobre la anunciada huel-ga de la Municipalidad, nos contestó:

EL MUNDO dió la noticia EL MUNDO dió la noticia de que yo había exitado a mis compañeros municipes a claurarrar las sesiones y quiero manifestar 'que esto no es exacto. A mí me mostraron un pliego firmado por el doctor Ovares don Santiago Güell, Madriz y Umaña, en el cual ellos Enacían constar que si el Congreso no atendía las solicitudes de la Municipalidad y modificaba la ley que hoy la periudica tanto, ellos se comtudes de la Municipalidad y modificaba la ley que hoy la perjudica tanto, ellos se com-prometian a separarse de sus puestos. Yo firmé al pie de puestos. Vo firmé al pie de es e pliego por compañerismo. Pero después, en otra sesión, se acordó que había que ges-tionar con el Ejecutivo para que influyese en que se incorsolverá hasta que no se sepa la | Con don José Madriz resolución del Congreso..

Con el Dr. Julio César Ovares.

Ovares.

También estaba en su des pacho el Dr. Ovares, Se pre paraba para salir a una consulta, pero no tuvo inconveniente en detenerse unos minutos para darnos los datos que solicità bamos. Comienza así:

—La situación de la Municipalidad es dificultosa: El público cree que lo que se hace o no se hace incumbe a la Municipalidad y esto no es cierto: nosotros estamos impedidos de realizar nada. Por eso tenemos el propósito de no reunirnos más basta que se defina nuestra situación con respecto a las Comisiones Téc respecto a las Comisiones Téc nicas.

En la Bodega del Ferroca-rril al Pacífico estaba don Jo-sé Madriz frente a su escritorio Tomamos ssiento, y ex-puesto el motivo de nuestra visita, nos dijo:

-Nosotros hemos querido suspender la asistencia a las suspender la asistencia a sessiones, porque deseamos que se nos defina la situación, solucionando la solicitud presentada al Congreso para que se defina las funciones de las se defina las funciones de las Comisiones y las de la Muni-cipalidad. Con el uso que de sus atribuciones hacen las Comisiones, se encuentra la Mu-nicipalidad en una situación desastrosa, impedida de hacer nada en favor de la comuni-

Hay acuerdos municipales

cedimiento del señor Volio.
Alegar, discutir, y luego,
en frase galana, adjudicarse
uno mismo el laurel de la victoria-En resumidas cuentas, ¿qué verdades dijo el señor Volio?

En resumias cuentas, que verdades dijo el señor Volio? ¿Qué hechos tremendos o infamantes concluyó por proba? Los famosos documentos y notas por el reproducidos, la mayor parte publicados en la Gaceta Oficial, y cuyos originales están en los Ministerios de Hacienda y Gobernación sin secreto para madie, ¿qué probaron? Que se trajo gran cantidad de opio, de acuerdo ton Licencias por el ministerio de Hacienda, ¿oncedidas por el ministerio de Hacienda, ¿originales de la República, previas las formalidades de ley y pago de los derechos respectivos; que en cuanto a mí se refiere, lo vendí, y lo manifesté asi al señor Ministro de Gobernación; que en vista de eso se me aplicó una lev que había dornido por en vista de eso se me aplicó una ley que había dormido por diecinueve años, y aún conti-núa durmiendo.

¿Pero toda la elocueucia, toda la erudición, toda la poderosa dialéctica del Sr. Volio se ha gastado para eso, para demostrar un secreto a voces que soy el primero en aceptar? llegar a tales c preferible hubiera sido perdiera su precioso tien, reclamado al igual por la Cá-

reclamado al igual por la Cá-mara y por su profesión.

Como hábil abogado, elude el señor Volio contestar a to-dos los otros cargos que me-lanzó de manera rotunda; co-mo hábil polemista, se agarra de un clavo ardiendo, que yo mismo me he encargado de-

enfriarle. Prueba con lujo de detalles lo que no necesitaba compro-bación, y en cambio pasa por alto todas sus otras audaces ¿firmaciones.

En fin, a pi también, y quizá con más fuerza que al señor Volio, mi profesión, mis-negocios, y el Colegio de Far-macéuticos me reclaman.

Me conformo por lo pron-to con el fallo de la gente sensata que haya seguido nues-tra polémica, y dejo para el señor Volio el del gran públi-co siempre hambriento de sen-sación y escándalo, en cualquier forma que se los den.

Y en definitiva, aguardemos el fallo de nuestros jueces, para no tener que cambiar de cabeza el laurel que, constituido en juez y parte, coloca en la suya el señor Volio.

HORACIO ACOSTA



Los cupones LUCKY STRIKE

para participar en el GRAN OBSEQUIO del automóvil Buick, la Victrola Ortofónica y la máquina de coser "Singer", pueden ser

cambiados desde el

1º. de Agosto en adelante

Preguntamos al señor Güell obre la supuesta huelga Mu-

sobre la supuesta huelga Municipal y nos contestó:

—Ciertamente los municipes hemos acordado no asistir más a sesiones, hasta que el Congreso defina claramente las atribuciones de la Municipalidad y las de las Comisiones Técnicas, y hasta tanto el Poder Ejecutivo no apruebe o vete trece o catorce asuntos municipales que están pendientes de resolución.

tes de resolución.

—Por qué piden Uds. que se definan esas atribuciones?

—Porque en la forma actual la labor de la Municipalidad es nula y se reduce única-mente a oír reclamos que ni mente a ofr reclamos que ni siquiera puede atender porque la mayoria de ellos pertenecen a las Comisiones. Esto se debe a lo defectuoso de la ley, que no permite que la Municipali-dad pueda tener control sobre las Comisiones Yo soy parti-dario del mantenimiento de las Contientes perceitantes de Comisiones, pero siempre que se señale a ellas y a la Muni-cipalidad, sus atribuciónes. —Y si la situación se man-

tiene indefinidamente?
—Quiere decir que la Mu-—Quiere decir que la Mu-nicipalidad es un organismo innecesario y que nosotros de-bemos irnos a nuestras casas, para dejar toda la labor a cargo de las Comisiones. Lo que es un contrasentido, porque noso-tros fuimos electos por el pueblo y las Comisiones nó.

Con el Dr. Hernández

Le encontramos en su clí-nica y nos recibió muy ama-blemente. Cuando le dijimos que deseábamos sus declara-

pore a la Ley de las Comisio nes Técnicas, el artículo que paute el control de la Municiplidad sobre ellas. Luego yo no asistí a una sesión en que, se me dijo, habían vuelto a acordar la separación de los Munícipes de sus cargos.

—Y qué piensa usted sobre el particular?

—Mi opinión el minicipal.

-Mi opinión al principio fue la de armonizar con las Comisiones, procurando un entendido mutuo. Pero ya hoy no es posible conseguir este acuerdo a causa del estado de los ánimos. Resulta que la ley de las Comisiones es defectuo-sa y cuando al Ejecutivo le de las Comisiones es detectiosas y cuando al Ejecutivo le conviene apoyar a la Municipalidad, lo hace, y cuando nó, apoya a las Comisiones. Yo estoy, de acuerdo con lo que se solicita de que se conceda a la Municipalidad el control que según la Constitución, lo tiene y no se lo deben quitar.—En realidad se decretó la huelga de Munfeipes?

—Vo no sé. Vo no asistí anoche a la sesión porque iban a discutirse únicamente reclamos y otros asuntos sin impertancia y porque mi trabajo me reclamaba en otra parte.

—Qué actitud cree usted que asumirá el Ejecutivo en vista de la de la Municipalidad? Ordenará su disolución?

—Personalmente me gustaría que la disolviera. Pero uo creo que don Ricardo Liménez los menes de la de la disolviera. Pero uo creo que don Ricardo Liménez los mines de liménez los mines de la menes de la menes de la menes de la desta de la menes de la dela menes della dela menes della dela menes della dela menes della della

que la disolviera. Pero uo creo que don Ricardo Jiménez lo haga, perque la leyeno lo au-toriza y él es respetuoso con

Oué piensan Uds. de ellas? -El Dr. Hernández y yo, lo mismo que otros Municipes. no somos partidarios de que se no somos partidarios de que se supriman, pero deseamos que se reglamenten sus atribucio-nes. Voy a contarles un caso que indica la situación: Frente a la residancia. a la residencia del Presidente Municipal se reventó hace ya Municipal se reventó hace ya muchos días una acequia que viene del Turrujal, que necesitaba una reparación urgente, pues dicha acequia es casi una cloaca. La Municipalidad, cuando se le pidió que se reparara, dijo que no tenía ni empleados ni Ingeniêro para efectuar el trabajo y pasó el asunto a la Comisión de Vías Públicas.

a la Comisión de Vías Públicas.

Vías Públicas contestó que no era de su incumbencia, por considerar la acequía como una cloaca, y corresponder por lo tanto a la Comisión de Cañería y Cloacas, la que a su vez contestó que no era de la suya porque la acequía a-rrastraba y estaba botando materias fecales y pasó el asunto a Sanidad. Hasta que esta Comisión, por gestiones del Dr. Pupo y para evitar el perjuicio a la comunidad, determinó arreglar el desperfecto, comenzando hace poco los trabajos. trabajos.

-Cómo cree Ud. que se arreglará la situación?

—No lo sé. Nosotros pes dimos al Congreso que aclare el conflicto y mientras no lo haga, la huelga subsistirá.

La ley.

— En conclusión, doctor, cree usted que hay crisis?

— Si, hay crisis, y no se re.

— Conste concluyó el Dr.

Ovares que mis opiniones y mis declaraciones son exclusivamente personales.

que cuando no los rechazan las Comisiones, los veta el Ejecutivo, o acuerdos de las Comisiones que aprueba el Ejecutivo sin la aceptación de la Municipalidad. Ese se el caso del asunto de Electriona. Uno de los asuntos graves que tememos actualmente, el de la franquicia postal. Toda la vida ha tenido la municipalidad franqueo libre y ahora se le niega. La Municipalidad enton ces acordó una partida para estampillas, pero se ha negado la Gobernación a visar el giro correspondiente; con lo que hasta estas horas no se ha podido efectuar el cobro de impuestos por no haber con que franquear las tarjetas correspondientes.

—En vista de esto, cuál ha sido lo activa de la la deserva de la

-En vista de esto, cuál ha sido la actitud de Uds. desde un principio?

—Primero, y a iniciativa mía, tratamos de efectuar un acer camiento con las Comisiones y camiento con las Comisiones y propuse yo que nos reuniéra mos semanalmente los Municipes y los Miembros de las Comisiones para cambiar pare ceres, pidiendo que éstos no cobrasen por su asisteucia. La idea fracasó, porque nunca lle yó a asistir más de uno de gó a asistir más de uno de los miembros y la Municipali dad no podía pagar noventa colones para cada reunión. En tonces, y como nunca hemos podido ponernos de acuerdo, vino nuestra resolución de pedir al Congreso que definiera la situación

Se niega una plaza de obstétrica para Puntarenas

La Inspección General de Hacienda Municipal ha devuelto con reparos el segundo Presu-puesto Extraordinario para la Comisión Técnica de Puntare-

Este Presupuesto es por la suma de cuatrocientos colones y se acordó con el objeto de y se acordo con el objeto de crear una tercera plaza de obs-tétrica en aquella localidad, recortando para pagar esa pla-za, una cuadrilla de peones que hacen los servicios higiénicos después de las lluvias

después de las lluvias
La Inspección ha reparado
ese Presupuesto, previa consulta con el señor Subsecretario
de Higiene y Salud Pública,
quien manifestó.
Que no está de acuerdo con
que en aquella población haya
tres plazas de obstetricia, pues
si en San José, que hay 40,000
habitantes, tenemos solo una
obstétrica, en Puntarenas para
4,000 nabitantes, tienen sufiobstétrica, en Puntarenas para 4,000 nabitantes, tienen sufi-ciente con dos de esas plazas.

Aprehensiones de licor clandestino

Los resguardos fiscales de la República han efectuado en los últimos días las siguientes aprehensiones de licor clandes-

tíno:
En la finca de Clodomiro

Naravilla del Villegas, en la Maravilla del Libano una fábrica completa con doscientos litros de fer-

mento.

—En Cedral de Cartago, en un terreno de la sucesión de Felipe Solano, una hornilla, el cabezote y un barril come con doscientos litros de fermento listos para la destilación.

—En San Isidro de Alajuela, a Daniel González una fábrica

completa, con setenta litros de fermento.

Suscribase a EL MUNDO

Vale dos colones



decisión del Congreso. Guardo en la gaveta de mi escritorio pedir al Congreso que definiera la situación.

— Mantendrán Uds. su actitud?

— Sin duda. No volveremos a reunirnos hasta no tener la que no se haga justicia a la

Municipalidad.

—Y así cómo queda planiteada la situación?
—Pues el camino será que don Ricardo resuelva los asuntos que incumben a la Municipalidad mientas se mantenga el statu quo.

ESMERALDINGBERMUDEZ V. DE VEGA

HA MUERTO

Sus hermanos Cayetano Bermúdez y Salvadora de Bermúdez, y demás familia tienen la pena de comunicarlo a sus amistades y les ruegan asistir a los funerales que se efectuarán hoy a las tres y media de la tarde en la Iglesia de la Dolorosa, de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General.

San José, 25 de Julio de 1926.

(No hay invitaciones personales)

El General Volio nos hace

declaraciones sobre la muerte de García Flamenco

tinoquistas trasladaran ese ca

tinoquistas trasladaran ese ca dáver desde donde se encontróhasta La Cruz, situada a algurna distancia, solo para incinerarlo, habiendo dejado abandonados otros cadáveres.

Muchos otros detalles sobre la revolución del Sapoá nos
contó el General Volio, pero
quiso que nos las reserváramos para cuando la salud le
permita escribir detalladamente
sobre aquella acción de armas.

sobre aquella acción de armas.

Ayer conversations breves momentos con el General Volio. Como el General fué uno de los jefes de la revolución del Sapoá, quisimos of de sus labios algunas declaraciones sobre (el tan debatido asunto de la muerte del maestro García Fismenco que ocupa actual-mente las columnas de varios periódicos

El General nos contestó que en la nota que sobre ese sun-to publicó uno de estos días «La Nueva Prensa», hay al-«La Nueva Prensa», hay algunas inexactitudes, y que él,
tan pronto como su salud se
lo permita, escribirá el relato
de la acción de armas del 19
de Julio de 1919, llamada
«Ell Arietazo», para contribuir a esclarecer el punto
de crítica histórica sobre la
muerte de García Flamenco.
Entre las inexactitudes a q'
se refiere el General Volio, es
tán la de que las tropas de Ti-

se refiere el General Volio, es tán la de que las tropas de Tinoco no inhiberan podido dar sepultura al cadáv r de García Flamenco, por haber estado haciendo fuego sobre ellas, desde Conventillos, las tropas de la Revolución.

Es de todo punto imposible, nos dijo el General, que desde Conventillos puedan llegar las balas hasta La Cruz. También es inexacto que el maestro Otoniel Vega hubiera dado sepultura a los restos de García Flamenco.

pué con honores militares, en una trinchera. Fs curioso—siguió El diciéndonos el Ceneral—que la diciéndonos el Ceneral—que la piedad de las fuerzas gobiernistas se hubiera concretado a quemar el cadáver de Carcía Flamenco para que no lo devoraran las aves de rapiña, mientras dejaban abandonados los otros cadáveres que nosotros encontranos y seguitamos. tros encontramos y sepultamos. Yo no puedo asegurar como verdad inconmovible que Gar-cía Flamenco fuera quemado

vivo Quizá quemaron única-mente su cadáver.

Pero nunca ha dejado de llamarme la atención la cir-cunstancia de que las fuerzas

Se quiere ampliar el Locoal del Club Unión

La Directiva del Club Unión ha cablegrafiado al señor don Oscar Rohrmoser, actualmente en el exterior, ofreciéndole comprar el lote contiguo al

comprar el lote contiguo al que ocupa actualmente el mencionado Glub, con objeto de
ampliar el local.

La Directiva piensa ampliar así la cantina del Club y construir al mismo tiempo un gimnasio, un salón de esgrima y una pila de natación.

El señor Robrmoser no ha
contestado todavía la oferta, pero se cree que la negociación

pero se cree que la negociación llegue a realizarse.

De Limón y con Limón

ARA CONSUETUDINARIA
Un nuestro suscritor limo.
nense, entre burlón y billoso pero observado y
justiciero, nos promete unas
cuartillas diarias para esta
sección que el mismo bautira «Chiachara Consuetudinaria» y que nosotros
titularíamos "Limonada Purgante".—L. D. de E. M.

Don Ricardo tiene sentido

común—sea dicho sin ánimo de congraciarlo y sin referirse para nada a lo de la Fuente del Caminante.

del Caminante.

Vino el sucesor de don Antonio Segura y, seguramente para vengar quien sabe qué personal agravio, le organizó al Sr. Presidente una excur-sión por Talamanca que es co-

mo decir, por los cerros de Ubeda.

Ubeda.

Y no fué la cosa así como así. Sino que mandó a buscar al Cholo Navarro (el heroico salvador de los hombres del Gobierno que naufragaron con la «Cristina» en otro memorable viaje a Talamanca, allá en los heredianos tiempos de Kumpel): requirió el «Cariari»: notificó a sus subaternos el próximo y regocidado tránsito su ximo y regocijado tránsito su-yo y de don Ricardo hacia el antiguo reino de Saldaña (ahoantiguo reino de Saldaña (ahora una sola y arruinada finca de la norteamericana Compafia Frutera): previno del jubiloso acontecimiento a los vecinos bien vestidos de las poblaciones agraciadas y se fué a la Casa Presidencia), a arrancar de su sillón al Presidente, para que viniera a exhalar su postrer aliento en la maleza de fabulosos senderos que ni los escribes de la casa postere aliento en la maleza de fabulosos senderos que ni los estados por est fabulosos senderos que ni los indios de la propia Talamanca, si aún existieran más que en los censos electorales, se aven-

Pero don Ricardo tiene sentido común. Y ayudado por Luis Quinto que si sabe cómo se le enderezan los pelos al hombre más hombre cuando cuando conoce y le nombran el paso de Coavre o la Quebrada del

turarían a traginar en estas ho-

Hotel o los Miradores de Margarita, frustró en seco el atentado del Gobernador.

Muy bueno es don Ricardo si por frustrado lo perdona.

Porque aunque ét dijera en otro dia que no le quedaba sino el pellejo y que estaba dispuesto a que se lo agujerearan por la patria, no ha autorizado, que sepamos, el uso de ese pellejo en cualqaier menester. Y los menesteres en que han querido emplear los huesos y el pellejo preciosos del Presidente no son gloriosos menesteres que los valgan.

¿Un camino para el guarapo del país?

El guarapo del país no merece los pasos del Presidente

del país?

El guarapo del país no merece los pasos del Presidente ni sobre terreno de cristianos!

El trazado del ferrocarril intercontinental?

El trazado ese y la localización de los terrenos que ressulten habilitados y denunciables puede confrontarlos un asesor cualquiera de los interesdos.

bles puede confrontarlos un asesor cualquiera de los interesados.

Pero, señor: ¿arrastrar bacia Talamanca a don Ricardo cuando para atravesar una calle de Limón tiembla uno y se santigua y le da gracias a Dios desde el fondo del corazón cuando la ha pasado?...

desde el fondo del corazón cuan-do la ha pasado?... Nól Eso es un perfecto aten' tado! Eso sólo puede haberse urdido en los tenebrosos con-ciliábulos del Gobernador con

cliábulos del Gobernador con los enemigos don Ricardol ISuerte del país que don Ri-cardo tiene sentido común!— sea dicho sin intencional ala-banza y sin acordarse de lo de la Fuente del Caminante

Type Writer

Fallecimiento de doña Esmeralda v. de Vega

Ayer dejó de existir en es'
ta ciudad la estimablematrona
doña Esmeralda v. de Vega
jefe de una familia por todos
conceptos estimable.
EL MUNDO siente profun
damente la muerte de esta da
ma estimable y estimada, y
envía su sincera condolencia
a todos los miembros de la
familia doliente, en especial
a sus hermanos don Cayetano
Bermúdez y su señora doña a sus hermanos don Cayetano Bermúdez y su señora doña Salvadora de Bermúdez

Salió para Panamá el Gral. Pinaud

Nuestro muy estimado cole-ga el General don José María Pinaud, salió ayer para Limón a tomar el vapor que habrá de conducirlo a la vecina Repú-blica de Panamá. Va el General Pinaud a con-

tratar algunos operarios lino-

tipistas.

Muy feliz viaje deseamos al estimable amigo y distinguido

Distinguidos viajeros

Hoy en la mañana salen para Limón, dondetomarán el vapor Hey en la maiana salen para Limón, dondetomarán el vapor que habrá de conducirlos a Alemenia, el señor don Otto Rusche, Representante Ecial de la A. E. G. de Berlin y su distinguida esposa. El Sr Russche ha permacido algunos días en Costa Rica, durante los cuales ha realizado importantes operaciones para la casa que representa, tales como el contrato de financiación de la Compañía Nacional Hidroeléctrica y el de Electrificación del Ferro carril al Pacífico.

carril al Pacífico.

Las gestiones realizadas por el señor Rusche en Costa Rica son de importancia tras-

Rica son de importancia trasscendental tanto para la podero'
sa Compaña cuya representación ostenta, como para Costa
Rica, que de ellas derivará
beneficios importantes como
el de la electrificación del
ferrocarril y el de la realización de la empresa de la Compañía Nacional Hidroelectrica
que significa también un progreso y un beneficio para
Costa Rica.
Deseamos feliz travesía

Deseamos feliz travesía a los estimable viajos.

El Banco Anglo Costarricense

EL MUNDO

Avisa a su estimable clientela que vende giros sobre las principales plazas del mundo para atender a sus necesidades inmediatas, reservándose el derecho de rechazar las solicitudes de las personas que se dedican a la especulación

San José, 20 de Julio de 1926

Por el Banco Anglo Costarricense

Manuel A. Quirós

Administrador

CAMEL **© 0.80**

20 CIGARRILLOS

M. de Mendiola v Cía. Distribuidores

El tercer match Españoles - Argentinos

Como prometimos a nuestros lectores, reproducimos hoy la crónica del tercer match efec-tuado en Buenos Aires entre

(am)

tuado en Buenos Aires entre españoles y argentinos:

El tercer partido de los Españoles se ha realizado ayer en Buenos Aires, en medio del delirante entusiasmo de los espectadores, que batieron ayer el record de las entradas en un espectáculos despoires recent el record de las entradas en un espectáculo deportivo, resultando pequeño el Stadium del Deportivo Barracas, para poder albergar la enorme muchedumbre que desd' la primera hora de la tarde invadió ese local. El match internacional efectuado ayer, constituyó el espectáculo de mayor importancia en el programo de festejos

Estupenda actuación de Zamora

del Aniversario Nacional. dei Aniversario Nacional.

Millares de aficionados, que daron fuera del campo ante la imposibilidad de poder ingre sar al local, logrando en una vez romper las puertas del Stadium e invadir el cam podel ingre del ingre del production del cam podel ingre del cam pode

Stadium e invadir el cam' po del juego.

En medio de la natural y nunca vista espectación, se dió comienzo al partido, no tándose un fuerte dominio de los argentinos, que presenta ron un cuadro combinado po' deroso, quizá el más fuerte de cuantos han actuado y pu' diendo apreciar el público el valer deportivo del equipo del l

Real Deportivo Español, tre el cual sobresalió d el primer instante el «as» el primer instante el «as» de los guarda vallas mundiales Zamora, que tuvo a su cargo la defensa de su equipo lu ciéndoseen admirables tapadas, que provocaron delirantes ovaciones en el numeroso público, que consagraron a Zamora, como el mejor acustro esta de la como el mejor acustro esta de los como el mejor acustro esta de los como el mejor acustro esta como el mejor acustro esta de los como el mejor acustro el mejor acustro el mejor acustro esta de los como el mejor acustro el mejor el mejor acustro el mejor el mejor el mejor el mejor el mej

como el mejor arquero que ha actuado en Buenos Aires. Al terminar el primer time en una veloz corrida de los delanteros argentinos, Tarasco-ne hace un precioso centro, q' bien aprovechado por Perduca, permite a éste batir a Zamora,

en un admirable juego de ca-beza. Minutos después de haberse iniciado el segundo time un poderoso tiro de Tarascone prueba una vez más a Zamora,

prueba una vez más a Zamora, que devuelve el balón débilmente, aprovechando Cherro
para, a boca de jarro, con un
potentísimo tiro, batir por
segunda vez al guardávalla español.

En medio del griterio ensordecedor de los espectadores,
los españoles reaccionando notablemente ejercen un', completo
dominio y a la mitad del time dominio y a la mitad del time Trabel, con un lindo tiro es-quinado bate por primera vez

Pasa a la página 8

El proyecto de Ley del Contador Municipal don Ricardo Jinesta sobre Catastro Municipal

CONSIDERANDO:

Que se hace necesario orga-nizar debidamente el catastro de las Municipalidades, para garantizar a éstas la oportuna y correcta percepción de los impuestos;

POR TANTO,

DECRETA:

Art. r – En aquellos cantones cuyo movimiento ordinario de entradas pase de © 500.000,000 al año, están obligados los dueños de bienes inmuebles a manifestar topográficamente sus propiedades inducebles a manifestar topo-gráficamente sus propiedades ante la Contaduría Municipal o la oficina que al efecto se designe, dando al propio tiem-po la inscripción anterior del Registro Páblico y la valuación anotada en la Tributación Di

recta,

Art. 2—Los interesados deben acompañar un plano de la Den accumpanar un plano de la propiedad que van a inscribir por primera vez. Pueden reurinirse todos los propietarios de la manzana para llenar la formalidad apuntada.

Ari. 3—Esta manifestación debe hacerse a más tardar seis prese decepta de accumpanta de accumpanta

debr hacerse a más tardar seis meses después de que comien ce a regir esta Ley, bajo pena de diez colones trimestrales por cada propietario mientras no se cumpla con lo ordenado. Art. 4—Cuando se trate de gravar o enajenar en cualquier

ma las propiedades: dehe mahilfestarse el traspaso en la fórmula que al efecto se esta blece acompañando la escritura respectiva para el anotado de rigor a la Contaduría Municipal o a la oficina que se encargue de ese servicio, antes de que pasen los documentos al Diario del Registro Público.

Art. 5-El Registro Público. sin que se haya llenado el re quisito a que se refiere el artículo anterior, se abstendrá de anotar cualesquiera documentos notariales en que cons-

te el gravamen o enajenación de que se habla. Art. 6—La Contaduría Mu-nicipal o la oficina encargada no anotarán las escrituras si las propiedades a que se refie ren tuvieren impuestos atrasa-dos, y que significan gravamen hipotecario preferente según lo

obs, y que signican gravamen hipotecario preferente según lo establecido en la Ley de Hacienda Municipal.

Art 7- De todo traspaso o renuncia de negocio o establecimiento industrial, debe darse cuenta también a la misma oficina, para regularizar los impuestos respectivos.

El no llenar ese requisito acarrea las consecuencias que al efecto indica la Ley de Hacienda Municipal, así como manifestar sociedades comerciales que no están debidamente inscritas en el Registro Mercantil, como lo exigen las leyes pertinentes. pertinentes.

Art 8-La Dirección Gene ral de Obras Públicas, los Juz gados de lo Contencioso Admi-nistrativo y la Administración General de la Tributación Directa cooperarán en la forma ción de las oficinas del Catastro Municipal. El Ministerio de Fomento manifestará las propiedades del Estado.

Art. 9—Las Municipalidades comprendidas en esta Ley in-cluirán en su presupuesto or-dinario las dotaciones necesa-rías para cumplir con lo esta-blecido.

Art. 10-Las manifestaciones de traspasos de que se habla en esta ley están excentas de impuestos fiscales. Sólo pagarán el impuesto de timbre mu-nicipal correspondiente.

Las Municipalidades tendrán

el libre franque o postal en la tramitación de los traspasos de que se habla y en las diligencias oficiales.

Art. 11—El Poder Ejecutivo reglamentará esta Ley que re girá desde la fecha de su publicación.

Dada en el Salón de Sesiones

Y SU BEBE?



Cria a los niños sanos y robustos desde el primer dia de nacidos EXITO MUNDIAL

CUPON

GLAXO. - APARTADO 355 = SAN JOSE Sírvase enviarme muestra de Glaxo y el folleto "Con-

sejos Glaxo para madre y niño" Nombre..... Dirección.....

Programa

De las audiciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Comierio a las 17 hs (5 p. m) en el Parque Central.

MISA
Cantos de Guerra Obertura,

Cantos de Guerra Obertura, Andrieu.
Gretchen, Intermezzo, Martin.
CONCIERTO
1.°—Uniòn Libertadora Venezolana Marcha, Barrantes.
2.°—La Perla de Norte Obertura, Carmont.
3.°—Cupido y Mariposa. Int., Gracioso, Albret.
4.9—Haroldo. Fantasia, Verdi.
5.0—Flor de Amor. Fox. Padilla.

dilla.

San José, 25 Julio, 1926. El Director de la Banda, Roberto Causillano V.

Una inmigrante detenida en Limón

En el vapor Abangares, que ancló ayer en Limón procedenpaís la señora Matilde de Symes, que había tomado pasaje en Cristóbal.

Por no traer sus papeles en regla la Sra. de Symes ha sido detenida provisionalmente por las autoridades del puerto.

Se han pedido instrucciones a la superioridad en San José y de lo que ésta resuelva de-pende que la Sra, de Symes pueda ingresar al país o tenga que ser reembarcada.

Por qué no pudieron sagrase las piezas del puente del Tempisque hundidas en el Golfo de Nicoya

La Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nico-ya ha enviado al Promotor Fis-cal de la República, un infor me detallado de cómo se hun-dió la lancha Hilda que lleva-

ba unas piezas del puente del Tempisque, y por qué esas piezas no pudieron ser salvadas. En dicho informe se hace ver que el hundimiento en cuestión fué motivado por una funta temperada con productiva. cuestion fué motivado por una fuerte tempestad que produjo el volcamiento de la lancha Hilda, en la cual eran transportadas; el heche ocurrió a las 4 de la mañana del 8 de Mayo, a la altura de la Isla de San Lucas.

A pesar de oure, se trataba

de San Lucas.

A pesar de que se trataba de un caso de fuerza mayor, la Empresa de Transportes, en vista de la importancia del material hundido, procedió al salvamento del mismo calcu lando que el trabajo sería de fácil realización y de poco cos to. Confrontadas las cartas marítimas del Almirantazgo Británico se encontaron registratánico se encontraron registra-

das en el lugar del hundimiento profundidades no mayores de veinte brazas. Bara recuperar veinte brazas. Para recuperar las piezas perdidas se alistó un equipo de bucería que tra-bajó durante veinte días. Des-graciadamente el trabajo fué infructuoso. La fuerte corriente infructuoso. La fuerte corriente del mar en aquel lugar y la circunstancia de que la rofundidad fuera mucho mayor de la que registraban las cartas mauticas, hicieron inútiles los esfuerzos. Por otra parte, los buzos que se consiguen en Puntarenas no están acostumbrados a trabajar en aquellas profundidades, y hubo que someterlos previamente a un entrenamiento especial. Alcanzada después de muchos trabajos la profundidad de treinta brazas a que se calculaba estaban las piezas del puente, vino a notarse que los rayos vino a notarse que los rayos del sol no llegaban a esos lu-gares, por lo que fué necesario abandonar el trabajo, ya que era de todo punto imposible era de todo punto explorar el lugar.

Un Juzgado al día

Para los aleiados del trajin profesional, la frase que encabeza esta nota nada significa; para los litigantes, ella constituye una hazaña.

El Juzgado 2.º Civil, ahora cargo del Licenciado don Napoleón Sanabria, no tiene un papel atrasado; y consten dos cosas: que es una oficina de mucho movimiento y que la encontró el señor Sanabria con

encontró el señor Sanabria con un regular rezago.

Hay en el Juzgado un aviso de los juicios que están para-lizados por falta de papel y, por lo demás, todos los asun tos son proveídos al minuto.

Ya que tas amenudo se habla de jueces negligentes, e-tá bien decir que hay algunos, como el Lic. Sanabria, que honran su Carrera con dedi cación y talento.

Maritimas:

Limón 23

Hoy a las 7 hs. fondeó el vapor N. A. «Abangeres» de: 2808 tons., procedente de Nueva Orleans, via Habana y Cristóbal; Cap. W. A. Card Trips. 74 y consignado a U. F. Co. Carga 3456 bultos con 158487 Ks. Correo 18 sacos Pasajeros de N. Orleans: Mae Mac Cathon; de Cristóbal, Al-Mac Cathon; de Cristopai, Aibert Tuomas, Carmen de Pa-reja, Hlena Pareja, Carlos Pa-reja, Joseph Tatro, Bessie Tatro, Marcella Tatro, James Christian, Samuel Simms, Estella Williams, Zacarías Brown, Catherine Reynolds, Philip Reynolds, Matilde de Symes detenida provisionalmenle. En trán-

PRESENTE USTED SUS ARTICULOS

Ilustrados en colores y tamaños grandes que atraen forzosamente la mirada y despiertan emoción, por medio de

CARTELONES

colocados por todas partes W. SCHEIDA

150 v. al oeste del Mercadito Apartado 1216. Avenida 14.

Ni "es oro todo lo que reluce "ni todo lo que es "del Campo" es bueno por eso al comprar jabón asegúrese de que realmente le han vendido



El mejor de los jabones de tocador

COMERCIANTES:

Por fin llegó el famoso chicle

Son los mejores BEECH-NUT Son los mejores

Distribuidor Almacén ROBERTO TROYO :: J. M. KEITH Jr. Agente para Costa Rica

ngo 25 de Julio de 1926 EE MUNDO PAGINA SIETE

USTED PUEDE,
Y DEBE SER

Un Accionista de

ELECTRIONA

para procurarse un servicio eléctrico, barato y eficiente

Una acción de \$ 50.00 Se amortiza en **20** pagos mensuales de

¢ 10.00

Solicite su acción cuanto antes

TEATRO AMERICA

D0mingo 25 de Julio

TANDAS CINEMATOGRAFICAS

A LA I D. m. PRINCIPIAN

Entrada 0.25 céntimos

Las dos Niñas de París

A las 7 p. m. PRINCIPIA

Surcouf

PRIMERA EPOCA - GRAN ÉXITO

Compañía de Dramas y Comedias PEDRO J. VASQUEZ Y ESPERANZA DEL BARRERO

A las 2 30 p. m. REGIA MATINEE Reprise de la alta Comedia de la obra de SUAREZ DE DEZA

LA DAMA SALVAJE

A las 9 30 p. m. FUNCION DE GALA Gran estreno de la bellísima obra de ANTONIO PASO y JOAQUIN DICENTA, hijo

MI TIA JAVIERA

Mañana Buena Gente por la Compañia VASQUEZ BARRERO Un triunfo de la Compañía de LAS ACTRICES JOVENES

El debut de esta noche Radiogramas...

Viene de la página 1

Poincaré presentará el martes a la Cámara sus proyectos financieros

(Copyright by United Press)

París, 24.—Raymond Poin-caré, Presidente de Francia durante la Guerra ha formado un gabin te, según sus apro-plas declaraciones, tan de unión nacional como ha sido unión nacional como ha sido posible. Citrco expremiers tienen asignadas carteras en dicho Gabinete. En una declaración, hecha a la United Press con respecto a sus planes, Poincaré manifestó que el martes presentará a la Cámara sus proyectos financieros y pedirá un voto de confianza inmediato, sobre la base de un si o un no definitivos.

Cotizaciones de la Bolsa de Nueva

(Copyright by United Press)

Nueya York, 24.—Cotizacio-nes de la Bolsa de Nueva York:—Al Chem and Dye nes de la Bosa de Nueva Vork:—Al Chem and Dye 124 3'4.—Am Sugar Refg 67.—Baldwin Loco 118 5.8—Ches and Ohio 139.—Cons Gas 103.—Dupont de Nemours 255.—Gen Electric 348.—United Fruit 112 1/2.—Am Can 58 1/8.—Am T and T 141 1/8.—Balt and Ohio 94 1/2.—Cocacola 758.—Cuyamel Fruit 45 1/4.—Eastman Kodak 113.—Gen Motors 166.—Am Loco 102.—Am Tobacco 120 1/2.—Bethlehem Steel 45.—Chrysler Corpn 35 1/2.—Dodge Bross A 33 1/4.—Fam Players 116 1/4. Woolworth 163 7/8.

El tercer match..

Viene de la página 1

burlando a Tesorieri.

mente

a Tesorieri y tres minutos des pués de este tanto Oramas an te la estupefacción del público,

suave tiro empata el partido en medio de una gran sensación

medio de una gran [sensacion. La forma como fueron tra bajados y colocados los tantos ocasionaron grandiosas ova-ciones para los hábiles depor-

tistas que en una lucha la más hermosa de cuantas se han desarrollado en Buenos Aires, compitieron estusiasta-

mente.
Los últimos momentos del partido ante la l'uerte presión de los argentinos dió nuevamente ocasión a Zamora, para lucir sus habilidades, barajando los tiros que frecuentemente le dirigieron sus atacantes, provocando su gran actuación impresión grata en el público aficionado.

Ha sido el de aver un gran

Ancionado.

Ha sido el de ayer un gran
partido, que deja en la mente
de los aficionados argentinos
la más grata recordación.

La simpática y graciosa ar-forma parte del tista que forma parte del cuadro dirigido por Guillermo de Mancha y que hará hoy su debut en el Tetro Adela

su debut en el Tetro Adela
Una voz dulce, un gran dominio de la escena, suavidad
de dicción, educación del ademán y un especial gracejo, hacen que Elisa conquiste rápidamente a los públicos que
tienen ocasión de oirla.
Guillermo de Mancha es
grandemente conocido y su
prestión como actor, pracede

prestigio como actor procede de España misma, donde ac-

tuó en los principales esce-narios. Para la variedad: canto, recitación, cuentos de su pro-pia cosecha, tiene geniales dotes que le aseguran rotun-dos triunfos cada vez que se presenta a escena

El cuadro de Sainete y Va-riedades, que cuenta además con Carlos Mon, actor de una gran vís cómica y caricaturista originalísimo, es algo muy completo y seguramente hará una bella temporada en San

Compañia Vasquez Barrero El debut de anoche

CI USUNI UE AIJOCHE

Sin mayor tiempo, a causa de lo avanzado de la hora, no seria posible hacer crónica detallada del debut de la Compañía Váquez Barero, efectuado anoche en el teatro América. Ello no impide, sin embargo, que manifestemos que el debut fué un trienfo en toda la línea para los simipaticos artistas que supieron propor. cionarnos una hermosa velada.

La obra tuvo, como lo esperibamos, una interpretación magistral: las seño-ras del Pozo, Várquez y del Barrero obtuvieron muy justos, aplatuos, lo mismo que los principales actores del reparto. El decorado, bueno y apropiado y la dirección escénica inmejorario.

piado y la dirección escénica inmejo-rable.

La Compañía ha ganado el favor del público vor su magnífico conjunto vestamos seguros de que la tempora-da tendrá muy grande animación. La empresa ha dispuesto dar una nueva representación de «La Dama Salvaje» en la matiné de hoy, a las dos y media de la tarde, y para las ocho y media de la tarde, y para las ocho y media de la noche, el estreno de la preciosa comedia de Paso y Dicenta hijo, tutulada «MITTA JAVIE» RA, obra novísima del teatro espa-fiol, uno de los más grandes éxitos de los indicados autores

Teatro Moderno

Para las funciones de la tarde de

hoy anuncia el Moderno un gran estreno de películas cómicas a la una treno de películas cómicas a la una, seli Héroe de la Feria, cinecomedia de risa a las dos y el regio fotodrama Warner Bros «Al Resplandor del Incendio» para la ya clásica matinée de señoritas a las cuatro. En la noche a las siete se repite el estreno de "Perdida y Encontrada", filmación hecha pulas leignas, islas medicionales de la propertica en las lejanas islas meridionales del en las lejanas islas meridionales del Océano Pacífico, con participación de contenares nativos en la escena. Y en la función de gala de, las ocho y media, impresionante presentación inicial del sublime fotodrama Metro Doldwyn "Como el Acero Toledano", con Aileen Pringle, Eleano Bordman y Norman Kerry como primeros in-ferretes, una obra excela que a ceérpretes, una obra excelsa que a su paso por las pantallas deja hondas huellas de recuerdo por su lindo argumento y bella presentación. Ma-fiama lunes "El Cobarde Valerosco-a las siete y "La Reina de Jazzmanja, a las ocho y treinta, siendo esta pro-vección a merios novules." yección a precios populares.

Se fugó otro comerciante dejando cuentas pendientes

Un comerciante extranjero, recientemente establecido en esta ciudad, se fugó anteayer dejando varias cuentas pendientes de pago en algunos almacenes de la capital.

Esos almacenes abrieron al Esos almacenes abrieron al fugado créditos por recomendación de otro estimable comerciante de esta plaza, quien es el verdadero perjudicado, pues por resguarlar su credito cubrirá todas las cuentas deja-

das pendientes por el otro.

Cuando tengamos más datos sobre este asunto, daremos el nombre del comerciante fugado.

Teatro Adela

Como sólo una matinée habrá hoy en el Adela, a las dos y media de la tarde, se ha escogido para el telón blanco una joya universal que ha tenido camino triunfal en todos los cines. Es "El Vino", con Clara Bow y Huntly Cordon, película basada en la lucha entre secos y mojados en los Estados Unidos y que revela los alcan ces del contrabando de licores a cuass del prohibicionismo. A las 7 p. m. se repetira "La Imposible Isabel-", fina y sentimental caracterización de Gloria Swanson. A las 8 y 30, debut del Cuadro de Sainetes y Variedades de Elisa Cavalcani, Guillermo de Marcha y Carlos Mon, quienes traen un repertorio exquisito que merecera las simpatas del público. Su segunda función mañana lunes a la misma hora.

Ante los últimos cables

Viene de la págiaa 1

Londres, se exhiben despre-ciando al depreciado franco y rasgando, frente a la indigna-ción de las masas francesas, empobrecidas para pagarles en dólares carísimos la pólvora y los fusiles que les mandaron ellos durante cuatro años de matanza, los antes tan codi-ciados billetes del Banco de Francia o del Credit Lyonais. Peligroso abuso de la exhi-bición de su riqueza, este que

bición de su riqueza, este que están haciendo los sobrinitos maleriados del Tío Sam.

Las Peliculas de hov en el América

El teatro América continuará exhibiendo las grandes películas de arte francés, las mejores super producciónes que han pasado el mar en los ultimos tiempos. A la una p. m. de hoy, enpearará la exhibición de la magnifica serie que una aplaudida ha magnifica serie que una aplaudida ha perioria de la composición de la composición y argumento, merceo ser color y argumento, receo ser color y argumento, receo ser color francés.

cada entre lo muy bueno del cine francés.

A las siete de la noche, principia la reprise de la estupenda película SUR-COUF, la obra cumbre del cine contemporáneo, la novela más emorcionante exhibida hasta altora en San José, con llenos desbordantes todas las noches.

Es innegable que ambas películas llevarán al Américanturida concurrencia en las dos tandas.

CAMPO AJENO

García Flamenco no fué quemado vivo

A Miguel A. Obregón Z.

A Miguel A. Obregón Z.

Miente Ud. descaradamente como un villano, cuando afirma hoy en "El Munde", que García Flamenco fue OLEMADO VIVO.

Aunque la moralidad de Ud. lo descalifica de sobra, no tengo inconveniente en recoger el guante y decirle que el cobarde que siendo jefe, entrego las fuerais que comandaba en Coto y que jen o tuvo inconveniente después en escribir una carta rastrera a los que lo habían ultrajado y abositecado y habían ultrajado y abositecado y habían ultrajado y abositecado y habían ultrajado y adositecado y adositecado y ados portas el habesto y otras prendas. La hombria de hien el soldado vaquedano, que lo ultime de buena lid, después de haber sido herido por el Maestro, no admite punto de comparación con la posición moral que Ud. occupa por su conducta reprochable.

Por eso no está autorizado para descalificar al Sr. Acosta ni al Señor don Ramón Alvarado D.

Luis Demetreo Tinoco

San José 24 de Julio 1926.

San José 24 de Julio 1926.

Teatro MODERNO

DOMI GO 25 DE JULIO DE 1926

Gran hilaridad: Peliculas Cómicas de Estreno

A las 2 y 30 p. m.

Walter Hiers en El Héros de la Feria (Fair Week)

A las 4 p. m.

Matinée para señoritas Al Resplandor del Incendio con Irene Rich y Monte Blue

> A las 7 p. m. orise Metro-Goldwy

Perdida y Encontrada

on Paulina Starke, H. Peters y A. Moreno

A las 8.30 p. m.

Estreno colosal

Como el Acero Toledano

(Truc as Steel) uprema producción de la Metro n Norman KerryyAileen Pringle

MAÑANA LUNES

A las 7 p. m. COBARDE VA-LEROSO, —8.30 p. m. LAREINA DE JAZZMANIA a precios popu-

Teatro ADELA

DOM: NGO 25 DE JULIO DE 1926

Unica matinée de hoy: La Super-joya Universal

El Vino con Clara Bow y Huntly Gordon

Alas 7 Gloria Swanson en

La Imposible Isabel

Grandioso Debut del

Caadro de Sainete y Variedades

on un programa de alta selección

MAÑANA LUNES

UN DIA DE GLORIA

A las 8 30

COMPANIA DE SAINETE Y VARIEDADES con nuevos y di-vertidos números

De nuestros Corresponsales

De Escasú

MERECIDO APLAUSO

MERECIDO APLAUSO

Con el entusiasmo y actividad de nuestro querido y celoso Cura Párroco Presbitero Zavaleta, ya se ha daco comienzo a la construcción de la torre de nuestro templo parroquial. Este pueblo agradecido por su labor desinteresada y digna, se muestra muy satisfecho con los deseos del Presbo. Zavaleta de levantar muy pronto para orgullo de este pueblo, la casa de Dios. Vaya para él en nombre del pueblo escasuseño un merecido

NUEVO HOGAR

Sección del hogar

Un gran remedio para la Tosferina

Esta terrible enfermedad de los niños que tantas congojas cuesta a la madre por lo penoso de los accesos y por las complicaciones que acarrea, ha dejado de ser lo que era hasta hace poco tiempo gracias a la investigación paciente de los laboratorios. Los que se debe hacer prin.

pueblo escasuseño un merecido aplauso por su brillante empe-

En días pesados, bajo los auspicios del amor, en la Iglesia Parroquial de aquí el Pbo. Zavaleta unió los destinos de dos apreciables jóvenes: don Manuel Roldán y la señorita Catalina León. Renovamos nuestros fervientes votos por la

laboratorios.

Los que se debe hacer principalmente es facilitar la expectoración y desintectar las vias respiratorias para que no se presenten complicaciones que son los verdaderos peligros. Porque la Tosferina en si nada valdría si no fuera por lo que predispone el organismo del niño a adquirir otras dolencias.

Ultimamente se ha logrado llegar a una preparación que

llegar a una preparación que reune los elementos antiséptireune los elementos antisepti-cos y expectorantes, de sus tancias perfectamente curati-vas. Con esta preparación, conocida con el nombre de Tabletas Sedativas Infantiles, Tabletas Sedativas Infantiles, el peligro de la Tosferina desaparece totalmente. Tomadas antes de venir, la enfermedad, la evitan Tomadas al principio, no la dejan avanzar.—Y tomadas en el apogeo de la misma, suavizan los ataques y curan al niño en poco tiempo. Las madres pueden buscar este excelente preparado en nuestras principales Boticas, pues su gran demanda ha hecho proveerse de ellas a todas las Farmacias del país. VELADA INFANTIL

Resultó muy boníta la ve-lada que se había preparado por los escolares para el do-mingo pasado. El Teatro estaba lleno, y fueron todos los núme-ron del agrado general. Feli-citamos a los organizadores, alumnas y alumnos que parti-ciparon en esta fiesta escolar.

DEPORTIVAS

Una división compuesta po-elementos de segunda y tercera-de la «Liga», «Once Brujos» y del «Fénix» saldrán hoy para el Puriscal a jugar el dia del Patrono de apuella ciudad, un match de foot-ball contra el equino de aguella localidad,

match de foot-ball contra el equipo de aquella localidad Merecen felicitar a esos de-portistas que no poniendo en mira, la jornada pesada y la distancia, aceptan; pero ellos llevan el verdadero espíritu de la palabra Deportista, y el de-seo del triunfo.

BUENA ACOGIDA

Ha tenido muy buena acogida en esta ciudad este nuevo
Diario de la mañana «El Mundo», pues ya tiene bastantes
suscritores, y esto se debe al
selecto material e interesantes
artículos que traé cada día.

CORRESPONSAL

El gran estreno de hoy

El gran estreno de hoy

En la función de gala del Teatro

Moderno, esta noche a las ocho y

media se estrenará la hermossima

producción Metro Goldway fitulada

COMO EL ACERO TOLEDANO

(True as Steel), conocida también en

español con el título de Temple de

acero y en la que un conjunto de

artistas del silencio tan famosos como

Alien Pringle, Horman Kerry, Eleo
nor Boardman, Cleo Madison, Luisa

Pazenda, Huntly Gordon y William

Haines, tienen a su cargo los princi
pales roles escénicos. El asunto es

del mayor interés actual, porque se

refere a las deramilicas peripecias en

que, poniendo en peligro hasta su

tranquilidad doméstica y as vidá sen
timental, pueden verse envueltas las

metros del consulta de posiciones en el

mindo de los ade posiciones en el

mindo de los ades adureres para

darle el realismo percano, de que

está nutrida. Siempre escarso, de que

sexti nutrida. Siempre escarso, de sexti nutrida.

El ACERO TOLEDANO.

TOLEDA LA BUELLA (Grandma's

Boy que goza de inmensa populari
dad en el mundo entero y entre nos
otros también.